



Article Nouvelle République sur la semaine de mobilisation du 14 au 18 novembre

publié le 21/11/2022

Article de Mme Delphine LEGER paru le samedi 19 novembre.

<https://www.lanouvellerepublique.fr/chauvigny/a-chauvigny-tous-ensemble-pour-lutter-contre-le-harclement-scolaire>

la Nouvelle
République.fr

A Chauvigny, tous ensemble pour lutter contre le harcèlement scolaire

ABONNÉS Cet article est réservé aux abonnés numériques.

Publié le 19/11/2022 à 06:25 | Mis à jour le 19/11/2022 à 06:25



Les élèves de 4e de la MFR ont pu présenter, mercredi lors d'un tournoi de rugby au stade des Essarts les affiches qu'ils ont spécialement créées pour sensibiliser au harcèlement scolaire.
© Photo: MFR de Chauvigny

Mise en œuvre depuis un an par la Ville, le collège Gérard-Philipe et la MFR, la Semaine de lutte contre le harcèlement scolaire vient de s'achever.

Nous avons déjà des retours, pour certains, la parole se libère. À peine achevée, la Semaine de lutte contre le harcèlement scolaire et numérique mise en scène par la Ville de Chauvigny, le collège Gérard-Philipe et la Maison familiale rurale (MFR), en partenariat avec des associations du territoire, semble avoir marqué les esprits. « Nous avions choisi de consacrer cette semaine du 14 au 18 novembre à cette thématique, en appui du programme national pHARe, le plan de prévention du harcèlement à destination des écoles et des collèges », expliquent Pierre Alix et Hélène Bocher, respectivement principal et principale adjointe du collège chauvinos. Dans notre établissement, ont aussi été programmés sur les cinq jours des ateliers, des interventions, la visite d'une exposition ou encore la participation de certains élèves à un théâtre forum.»

Des réponses et des outils pour faire face au harcèlement

Tous les niveaux étaient concernés. « Nous avions d'ailleurs organisé une mobilisation de deux heures dans chaque classe dès le lundi matin afin de sensibiliser nos jeunes au déroulé de cette semaine particulière, qui s'est révélée dense et riche, avec l'idée d'apporter non seulement des réponses mais aussi des outils aux élèves pour faire face à ces situations éventuelles de harcèlement ou de violences scolaires. » « Ce sont des notions qu'ils connaissent, mais grâce à ces actions de sensibilisation, ils peuvent désormais mettre des mots dessus, voir qu'il y a un cadre institutionnel », ajoute Jennyfer Alignol, professeur documentaliste.

Du côté de la MFR, les animations semblent aussi avoir eu la portée souhaitée. « *Dans un questionnaire que nous avons diffusé à nos élèves concernant les animations (1) ou les projections de films (2) auxquels ils ont participé, tous retiennent que les conséquences du harcèlement sont graves, que des vies peuvent être brisées* », détaillent Nelly Garda-Flip et Rose Petitjean, directrice et formatrice.

Une sensibilisation qui s'est voulu également hors les murs car « *le harcèlement ou les situations d'intimidation ne se vivent pas uniquement dans le cadre scolaire*, indique Céline Moreau Lebtet, responsable du pôle animation et sports de la Ville de Chauvigny. C'est pourquoi, nous avons pris la peine d'associer à cette semaine des associations du territoire notamment sportives ».

Le débat s'est donc également invité, par exemple, dans une séance d'escrime mais aussi au stade des Essarts le mercredi 16 novembre. La classe de 4 de la MFR, accompagnée de quatre élèves de terminales bac pro services aux personnes et aux territoires (Sapet), y a présenté une exposition d'affiches sur le thème du harcèlement scolaire aux participants d'un tournoi organisé par l'UNSS départemental et le club de rugby de Chauvigny.

1/ Au nombre desquelles l'exposition Canopée, « Stop au harcèlement scolaire », des interventions de l'association Log.in, de l'Association culturelle et sportive des écoles publiques de Poitiers (Acsep 86), des gendarmes au titre de la Maison des familles, du conseiller numérique Thomas Maignan ou encore de d'Ame de Cie pour la représentation théâtre forum.

2/ « Je te faisais confiance » de Maxime Jouet et « Un monde » de Laura Wandel.

En savoir plus

C'est à tous les échelons que le harcèlement scolaire ou les phénomènes d'intimidation peuvent être combattus, c'est pourquoi les enseignants, agents de la collectivité intervenant en milieu scolaire mais aussi les chauffeurs de bus ont été formés et/ou sensibilisés à cette problématique afin de pouvoir mieux les identifier et s'imposer comme adultes référents.

Article : Delphine LEGER



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.